

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.

Los originales que se nos remitan estarán firmados y no se devuelven, aun en el caso de no publicarse, y siempre bajo la responsabilidad de sus autores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre... 1'25 pesetas.
 En el resto de España... 1'50 »
 En el extranjero... 3 »
 Número corriente... 0'10 »
 Idem atrasado... 0'25 »
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

CONVOCATORIA

Se invita á los accionistas de este periódico, á una Junta general que se celebrará el domingo 19 del corriente mes, á las cuatro de la tarde, en la Redacción, Alcázar, 20, para tratar asuntos muy interesantes.

Rogamos puntual asistencia.

Comisión Ejecutiva Provincial de Unión Republicana.

CIRCULAR

A las Juntas municipales y á los republicanos todos, de las circunscripciones de Quintanar-Ocaña, Lillo-Madrivejos y Orgaz-Navahermosa:

Próxima ya la fecha en que habrá de verificarse la parcial renovación de las Diputaciones provinciales, esta Comisión Ejecutiva se ha considerado en el deber de convocar á los correspondientes organismos directivos del partido, en las circunscripciones interesadas, para tratar de la conducta ó intervención del mismo, en el acontecimiento electoral que se avecina.

La decisión autorizada de los representantes, ha coincidido exactamente con el pensamiento de esta Comisión y con las reiteradas indicaciones de nuestro jefe. El partido republicano acudirá á la lucha en las tres circunscripciones á que afecta la próxima elección en la provincia.

Ahora que el pueblo y particularmente las masas rurales parece que despiertan á una vida pública, libre y consciente, manifestada por los hechos algo más que sintomáticos, de constituirse en juntas republicanas, en asociaciones puramente societarias ó de socorro mutuo y también socialistas; ahora que todo parece indicar el seguro comienzo de una nueva época, el partido republicano no puede dejar de contribuir á su objeto de despertar al grande, al eterno durmiente.

No puede sustraerse á su misión de más hondo y general sentido, cual es la de interesar al pueblo en la marcha y dirección de la cosa pública, la de adiestrarle en la práctica de las costumbres políticas del derecho nuevo; tirando derechamente á acabar, en cuanto le sea posible, con la infame farsantería de los caciques, acostumbrados á repartirse los censos enteros de electores, como si en vez de un pueblo de hombres libres, de ciudadanos, se encontrarán sólo ante rebaños de siervos despreciables.

Hemos, pues, de tener presente los republicanos, que vamos desde luego por el triunfo. Y que más aún que al éxito material, vamos al triunfo moral del restablecimiento de la sinceridad en el ejercicio de la soberanía del pueblo, bastardeada, vilipendiada, en toda ocasión, por la odiosa plaga monárquico caciquil.

Esta Comisión Ejecutiva, de acuerdo con los señores representantes de los organismos directivos á que corresponde, pone en conocimiento de las Juntas municipales en pleno y de los republicanos en general, que el candidato de Unión Republicana, á la Diputación provincial por la circunscripción de Quintanar-Ocaña, lo es, el correligionario D. Juan José Serrano Bustos, de Puebla de Almoradiel, y por la de Lillo-Madrivejos, D. Benigno Escribano, de Camuñas. Por la de Orgaz-Navahermosa, aún no ha sido designado; oportunamente se dará noticia pública de su designación.

Juzgamos innecesario dirigir excitaciones á nadie. Esta Comisión espera que los republicanos todos cumplirán su deber con absoluta firmeza, sin arrogancias, sí; pero sin asomo siquiera de debilidad.

Si hemos de responder á los dictados del ideal republicano, nuestra Unión debe ser y ha de ser la gran escuela, la palestra política del pueblo. La obra republicana va firmemente encaminada á hacer del sufragio una verdad, y de la democracia una realidad viva, digna de un pueblo que despierta.

Salud y República.

Toledo 17 de Febrero de 1905.

Por la Comisión Ejecutiva Provincial.—El Presidente, Benito G. y Gutiérrez.—El Secretario, Madgaleno de Castro.

HISTORIA DE MALOS PAPAS

(CONTINUACIÓN)

JUAN XXII Ó XXIII

Papa elegido en 1410 y privado de la silla pontificia en 1415. En su juventud fué corsario. Leonardo de Arezo, secretario suyo, le describe como hombre de vida y costumbres muy relajadas, buen director de los negocios temporales é incapaz para el mismo cargo en los espirituales. Antes de ocupar la cátedra de San Pedro había vivido en concubinato público con una señora napolitana robada á su marido. Notoriamente simoníaco vendía impudicamente los beneficios eclesiásticos al mejor postor, pero esto debía hacer poca mella en su conciencia, porque, siendo legado en Bolonia y Milán, robó cantidades inmensas bajo el título de empréstitos forzosos.

A peso de oro compró los votos para ser papa, pero sin manifestar á los venales que eligiesen su persona, sino sólo que pusieran en sus manos la capa pontifical y la daría él á quien debiera ser electo; se la dieron y se la puso él mismo, diciendo: «yo soy el papa» conformándose los electores. Su pontificado, por los rasgos apuntados, puede suponerse como sería, así es que el emperador Segismundo determinó y pudo congregarse un concilio general en Constanza, al que asistieron embajadores de todas las naciones cristianas, en el que se formó proceso contra el papa á quien se le probaron grandes crímenes y entre ellos el de haber hecho dar

veneno á su antecesor Alejandro V. Fué depuesto y encerrado en un castillo, de donde salió á los cuatro años, siendo nombrado cardenal-obispo de Frascati y deán del Sacro Colegio; pero su carácter turbulento seguía amenazando la paz de la iglesia. Un veneno que le propinaron acabó con sus días en 1419.

LA PAPISA JUANA

Este célebre personaje, el papa-mujer ó mujer-papa, sobre el que tanto se ha discutido y que con tanto tesón ha negado su existencia la Iglesia romana, vivió en el siglo IX y gobernó el reino de Cristo como sucesora de León IV y antes que Benedicto III desde 854 á 855. Durante bastantes siglos nadie negó ni puso en duda el pontificado de Juana, pues viejas crónicas, casi todas ellas escritas en los claustros, hacían figurar á la papisa en la cronología de los pontífices romanos. Varios escritores hablan de ella, pero abandonemos á los que pudieran tacharse de inseguros y fijémonos en uno, cuya autoridad es indiscutible, en Bartolomé Sacchi, conocido por el nombre de Platino, sabio escritor del siglo XV, bibliotecario del Vaticano (1475) que redactó una Historia de los papas, por orden de Sixto IV, á quien se la dedicó. En esta obra convierte á Juan VIII en una mujer que ocultó su sexo, agregando que era inglesa, y que después de haber hecho brillantes estudios en Atenas se estableció en Roma, donde nadie la aventajó en la ciencia de las Santas Escrituras y donde en las controversias teológicas adquirió tal renombre que, al fallecimiento de León IV, fué elevada al pontificado por sufragio general.

El mismo historiador añade que Juana se hallaba en cinta, que durante algunos meses logró ocultar su embarazo, que, por último, parió entre el teatro del Coliseo y la Iglesia de San Clemente cuando se trasladaba procesionalmente á la basílica de San Juan de Letrán, que falleció allí mismo; después de un año, un mes y cuatro días de pontificado, y que sus funerales se hicieron sin ninguna pompa. Desde aquella época, sigue diciendo el escritor de referencia, cuando los papas se trasladan á la basílica de Letrán, siguen otro camino, y que para evitar la repetición de un escándalo tan grande, la silla en que primeramente debe tomar asiento el pontífice electo, ha sido perforada á fin de que pueda conocerse el sexo del sucesor de San Pedro.

Luz BEL.

Tiro rápido.

Nada digno de mención, respecto de la política, ha ocurrido en esta semana.

Todos anuncian la muerte del Gobierno en plazo breve, todos esperan que sin gran lucha caiga por su propio peso, como si fuera cosa fácil de conseguir que se rindan Villaverde y compañeros mártires.

¿Renunciar ellos sin que los empujen? ¿Soltar la breva sin madurarla? ¡Jamás! ¡Jamás!

El partido conservador está en completa descomposición.

Los mauristas hablan todo lo peor que pueden del Gobierno, y los demás correligionarios de otras ramas conocidas, hacen á escondidas toda la guerra que pueden á D. Raimundo.

Sus deseos son derribarle antes de que pueda presentarse á las Cortes, por supuesto, *por envidia de su virtud*.

Estos jesuitas, políticos del día, cuando no tienen la mesa puesta, no dejan comer ni á sus propios amigos.

Los ministros sólo están dedicados á celebrar consejos y reuniones, y á pesar de ello, no parecen ni los salvadores nuevos presupuestos en estudio, ni resuelto el problema de las subsistencias.

¿Y para qué? Con los presupuestos vendrá, como de costumbre en nuestros sabios hacendistas, aumento en las contribuciones y cargas del Estado, y consiguientemente la carestía de las subsistencias.

Está visto, no hay remedio y acabaremos por vivir de ilusiones y con muchísima hambre, pero con *superabit*, ¿eh?

En Barcelona es un hecho la ruptura entre los elementos de los partidos fusionista y canalejista.

¿No asamos y ya pringamos? Malo, malo, *malorum*.

Lo propio es de esperar que suceda entre los mismísimos amigos, en Madrid, á pesar de la cacareada cordialidad de estos pasados días; hay sucesos que se ven venir aun siendo muy miopes.

Ciertos radicalismos asustan á los que no tienen verdadera sangre de liberales, y entre fusionistas.... libera.... nos dominé.

La prensa extranjera y la española se ocupan en la actualidad, con insistencia marcadísima, del próximo casamiento de D. Alfonso XIII.

Cinco princesas extranjeras, inglesas, alemanas y austriacas son las que se designan, y cuya elección trae preocupada á la diplomacia; ¿cuál de ellas será la preferida?

Para nosotros la elección no sería dudosa. Ninguna.

Ya hemos entrado en el período electoral para diputados provinciales.

Conservadores y liberales se aprestan á luchar por sus candidatos, aún no definidos en última instancia, y los republicanos se preparan á dar á unos y otros algunas desazones.

Se acabaron aquéllos tiempos en que sólo bastaba coser y cantar á gusto del cacique; ahora hay que afinar la puntería, amigos.

La creación de la Academia general militar ha quedado en suspenso hasta mejor ocasión y de ello nos congratulamos.

Está anunciada la convocatoria para este año de 250 plazas para Infantería y los exámenes de ingreso darán principio el 26 de Julio.

Un poco tarde nos parece esta fecha, por muchas razones, pero quien manda, manda.... y á sudar.

La paz que se venía anunciando entre rusos y japoneses, parece que no se lleva á efecto, por oponerse Rusia que aspira á tomarse el desquite de los revéses hasta hoy sufridos.

Sensible es, que continúe la matanza de millares de millares de hombres y creemos que Rusia con su conducta se expone á nuevos contratiempos y á sufrir mayores desengaños que lastimen más sus prestigios.

No está el panderero para música, que la casa anda por dentro muy revuelta y la cosa está que arde.

El que á hierro mata....

El obrero contra sí mismo.

Bien lo decía Emilio Fauste, en uno de sus recientes escritos publicados en estas mismas páginas, que el obrero es enemigo de su propia causa. Estas son palabras eminentemente ciertas. El obrero es, y seguirá siendo, su más eucarnizado enemigo, en tanto no procure curarse de esa terrible enfermedad que viene padeciendo desde hace muchos siglos y que le acosa con síntomas muy alarmantes, y que tiene por nombre la ignorancia.

Desgraciadamente y por una extraña obsesión de su cerebro, el obrero no se preocupa de cuáles son los senderos que le atraen y le precipitan al fondo del abismo y de la desesperación, ni cuáles son los que se elevan al pináculo de la dicha. Muchas veces se queja, y lo hace sin razón. No piensa que además de trabajar tiene otros ineludibles deberes, que son de capital interés y que debería forzosamente cumplir, porque de ellos depende en gran manera su mejoramiento social. Equivale á decir, que el obrero en sus pequeños ratos de ocio debería procurar instruirse, apasionarse por los sistemas filosóficos, por las prácticas teorías y por las prescripciones regeneradoras y sociales, que de ellas emanan consecuencias muy favorables á su situación. ¡Cuán felices viven esos obreros que no se preocupan de nada! ¡Qué contentos viven esos que ignoran cuál es su misión sobre la tierra! Nada les preocupa, viven tranquilos y satisfechos, sin pararse en que de aquella satisfacción que ellos gozan exteriormente, hace armas el burgués para más explotarles y oprimirles.

En lugar de instruirse, se pasan los ratos en el café ó en la taberna, charlando con los amigos. Allí se sienta orador elocuente, desarrolla temas puramente fantásticos, que todos son pura fanfarronería. Pasan por su boca palabras que ni siquiera conoce su alcance, manteniendo en completa hilaridad á los que tienen la paciencia de escuchar sus desatinados argumentos; y menos mal si no se gasta en una tarde el salario de la semana que acaba de pasar, y el pan de la que comienza. Esto no hay duda que tiene que dar al fin su correspondiente resultado; pero ¿contra quién? A esa interrogación sólo puede responderse con verdadera exactitud: contra el mismo obrero. ¡Qué enfermedad tan terrible es la ignorancia! Nos codeamos con ella sin verla; pasa cerca de nosotros y no nos preocupa; el egoísmo y las malas costumbres nos vendan los ojos. Un hombre sin instrucción desconoce por completo lo que en sí representa la sociedad, sólo vislumbra la parte exterior, sólo conoce el vicio. Viene á ser como un árbol inútil que sólo produce muchas hojas llenas de vanidad, pero nunca produce frutos de virtud. La buena instrucción, los buenos conocimientos son preferibles mil veces á toda hojarasca de inútiles exterioridades y ostentosa vanidad. Un hombre ignorante permanece aislado desde un principio, queda su inteligencia débil y oscurecida, y desarrolla por lo mismo desordenadamente las inclinaciones aviesas que conduciéndole á la satisfacción de sus apetitos materiales, le hacen olvidar su origen, sus deberes y su destino. Por manera, pues, que debemos procurar, en lo posible, que la humanidad se ilustre, se moralice y marche con vertiginosa rapidez á la perfección.

Cuanto más adelante el conocimiento de los trabajadores, más risueño será su porvenir y mas dulce su vida.

JAIME FLORIS.

(De *El Nuevo Ideal de Mataró*).

CORRESPONDENCIA REPUBLICANA

Sr. D. Tomás G. de Nicolás.

Mi querido correligionario y amigo: Formo la presente para darle conocimiento, (rogándole lo inserte en el valiente semanario LA IDEA) de la reunión celebrada anoche en esta su casa, con motivo de conmemorar la fecha de la proclamación de la República. Hubo gran entusiasmo, haciendo fervientes votos de luchar por el triunfo de la próxima.

Una vez reunidos, se acordó renovar el Comité, que se hizo en la forma siguiente:

Reelegido y elegido respectivamente, Presidentes honorarios, D. Nicolas Salmerón y Alouso y D. Emilio Menéndez Pallarés.—Presidente efectivo, D. Benigno Escribano, reelegido.—Vicepresidente, D. Lorenzo Sahagún Romero.—Vocales, D. Mariano Mariblanca García; D. Maximiliano Cano García; D. Blas Ballesteros Morales; D. Victor García Peñuela.—Secretario, D. Manuel Rodríguez Rodríguez.

Puede arreglar la publicación como guste, pues no lo mando en cuartillas, por si no dispone de espacio suficiente para la publicación.

Gracias anticipadas; salude en mi nombre á los amigos de esa y ordene á su buen amigo que le desea salud y pronta República, BENIGNO ESCRIBANO.

Camuñas 12 de Febrero de 1905.

PEQUEÑECES

JESUCRISTO NO ES EL FUNDADOR DE LA RELIGION CRISTIANA

Millones de personas han creído y creen que Jesús el Cristo fué el fundador de la religión cristiana y principalmente fundador de una religión universal. Esta creencia sería disculpable en los analfabetos, en los trabajadores y en general en todos aquellos que en la cotidiana labor corporal tienen que comer, siéndoles imposible por sus circunstancias sociales dedicarse al estudio especial de ciertas materias que después de todo les importan un bledo como es la existencia de una religión y de un Dios que tan desigualmente tratan á la humanidad, pero no es asimismo perdonable en los sectarios ó sacerdotes del *catolicismo* entre los cuales el número de ignorantes representa un 99 por 100.

En efecto, Jesús, el gran filósofo Jesús, se limitó á reformar en sentido progresivo la religión judaica y por consecuencia su doctrina no es más ni es menos que un judaísmo purificado.

Jesús, procedente de la secta de los esenios no podía desprenderse de las ideas que informaban esta secta y á tenor de ellas todos sus esfuerzos se dirigieron: 1.º á abolir las prácticas exteriores sumamente importantes entonces; y 2.º á hacer más interna la religión judaica dicha. Para probar estas dos afirmaciones fijémonos en los siguientes hechos:

Después de la muerte de Jesús, la primera comunidad cristiana vivía enteramente á la manera judía, observaba el sábado y la ley judaica, practicaba la circuncisión y respetaba á Jerusalén y á su templo.

Ahora bien, si Jesús no es el autor del cristianismo, ¿quién lo fué?

Lo fué Saulo de Tarso, llamado más tarde Paulo y conocido hoy por San Pablo. Este, en su primera época, ardiente perseguidor de los judíos-cristianos, posteriormente convertido á ellos, es el verdadero padre de la criatura.

Él exclusivamente, San Pablo, hizo del cristianismo una doctrina opuesta al judaísmo, proporcionándole un área de dispersión extensa con sus viajes y su infatigable actividad. Así y todo, el llamado *petrinismo*, considerada como la pura y primitiva doctrina, se perpetuó entre los judíos-cristianos, quienes hasta la destrucción de la Judea permanecieron estrictamente fieles á la doctrina del Maestro, la que por último se vió arrollada y suprimida por la religión entrante, es decir, el *paulinismo* ó religión de los *paganos-cristianos* que odiaban, vilipendiaban y despreciaban á los judíos y su doctrina, la doctrina y la raza de Jesús.

San Pablo, pues, es el verdadero fundador del cristianismo.

Sobre su pretendido carácter de religión universal hay mucho que hablar. Demostración al canto.

No se adoptó en el Oriente, no realiza allí ningún progreso y cuidado que los refuerzos de los misioneros son grandes! mientras que el islamismo se propaga fácilmente, y no es que éste sea mejor ni peor que el cristianismo para la marcha de la civilización, pues ambos son dos aberraciones, dos obstáculos que hay

que acabar de derrumbar con los medios explosivos proporcionados por la Química.

En Persia el cristianismo abandona *espontáneamente* su carácter de religión universal por no encontrar partidarios. El conde Gobineau. (Les religions et les philosophies de l'Asie central) refiere que en Persia los cristianos, así católicos como cismáticos y herejes, tienen todos los vicios de los musulmanes, (sensualidad natural, pederastía, sodomía, etc., etc.) y no se distinguen de ellos más que por su mayor ignorancia y superstición, así como por una antipatía profunda por el progreso. Viceversa los llamados *librepensadores* son en Persia numerosos é instruidos. Tampoco es, pues, universal la tal religión cristiana.

LUZ BEL.

NOTA ACLARATORIA.—Los *eximios*, secta de Jesús, era una de las principales del judaísmo en la época de Cristo. Sus principales caracteres fueron vida retirada y penitente dedicada á la agricultura; no tenían esclavos, sirviéndose unos á otros, despreciaban las riquezas contentándose con lo suficiente para sostenerse, hablaban y comían juntos, se vestían de la misma manera y no se ligaban en matrimonio, no porque tuviesen horror al dulce vínculo ni porque le creyesen prohibido sino porque profesaban la máxima de que siempre se debe estar en vela contra la destemplanza é infidelidad de las mujeres.—VALE.

De colaboración.

JUNTO A LA REJA

Serían las doce de la noche y todavía andaba rondando la reja de Florisa, Pepe Ruiz, como le llamaban en el pueblo, mascullando un cigarro más bien que fumando. Se acercó á la ventana, y con los nudillos, golpeó con más fuerza que antes los cristales.

Un momento después se abrió la ventana.

—Vamos, mujé, que ya es hora é que te vea la cara.... Pero oye, oye, ahora que arreparo: ¿Estás mala? Ties una cara más amarilla que la mismita luna.

—Aprensión tuya.... ¿Pa qué has venio? Te dicho anoche que no podíamos seguir quiriéndonos.

—¿Que no podíamos seguir....? ¿Y tú te crees que yo podría vivir sin verte, alma mía? Pero ya se yo que eso no lo hices é veras. ¿Hay argün mala facha que se ponga á que venga por las noches á tu reja, reja que guarda er tesoro más grande der mundo? Si hay argüno, me lo hices y vás á ver tú cómo espanta tu Pepe las moscas. ¿No me contestas? Ea, bueno. ¿Y qué me hices de lo que te encargué anoche?

—Pues.... nada....

—¿Arsolutamente?

—Que á mi padre.... se la metió en la cabeza.... ya sabes; y dice que el día que vuelva de la viña y vea á uno que sa cerca á la ventana, le pega un tiro. ¡Empeñao que está en que yo hablo con Antonio!

—¡Cualquiera hace caso! Esas son cosas de los años, manías de los viejos.... Pero escúchame: ¿Es que sigue ese avetonta dando güertas á esta jaula? ¡Si vieras las ganas que tengo de echármelo á la cara!

—¿Y pa qué?

—¿Pa qué? Pa darle un mandao que no se vuelva á levantar, así; que no se vuelva á levantar, porque ese se paece á los tigres: nunca da la cara.

—¿Y tú haces caso....?

—Digo: como que nadie más que yo puede arrimarse aquí. Y me da er corazón que esta noche me lo encuentro en er camino.

Y al decir esto se echó su sombrero de ala ancha hacia atrás, y cruzando un pie sobre otro, apoyó un codo en la reja y en la palma de la mano la mejilla. Sacó otro cigarro, y después de encenderlo con cierto aire de importancia y dando á sus palabras una entonación suave y dulce, la preguntó:

—¿De verdá, Florisa, que me quieres?

—¡Qué pesao te poues! ¿Cuántas veces te lo voy á decir?

—Es que no me canso nunca doir las mismas palabras, que me paece nuevas tos los días.

—¿Y tú crees, si no te quisiera, que estaría tomando el fresco en la ventana?

—Y que le hase. Por eso tendrás esa cara que paece cera.... Si lo hecho aposta, pa ver si con la tos te salen los colores y te pones más reguapa que una rosa.... ¿Que no te eche más humo? Ea, pos ya no más: á sío un capricho. ¿Y hase mucho que se fué tu padre por la viña? Porque yo estoy aquí lo menos una hora.

—Ya lo sé. Es que me daba gusto verte tan plantao delante de tu jaula como tú dices.

—¿Pero sabías que estaba ahí?

—Pos ya lo creo.

—¿Y has tenido calma para hacerme esperar?

—Ya se ve.... paciencia.

—Eso es: paciencia pa ganar er cielo.... que eres tú.

.....
Arrimado á la pared, despacito, como quien va á sorprender y vengar lo que él cree su deshonor, se deslizaba un bulto, un hombre que á la débil y pálida luz de la luna parecía un espectro.

Sonó una detonación, y aquel hombre, vacilando y oprimiendo en la mano derecha una escopeta, vino á caer muerto allí.... junto á la reja.

.....Lejos, casi imperceptiblemente, se oían las esquilas de los bueyes y el chirrido de un carro.

T. JUAN BARBERAS.

Madrid, 1905.

Congreso Internacional de la Tuberculosis en 1905.

Este Congreso, que ha de reunirse en París en Octubre, obtendrá un crédito de 100.000 francos como subvención, según el proyecto presentado por el señor presidente del Consejo de Ministros á las Cámaras francesas.

El presidente de la República francesa patrocina al Congreso, y serán presidentes de honor: *Casimir Périer* y *León Burgeois*; presidente efectivo, *Berthelot*; vicepresidentes, *Bronardel*, *Chauveau* y *Herard*.

Las secciones serán cuatro: 1.ª, Patología médica; 2.ª, Patología quirúrgica; 3.ª, Preservación y asistencia de la infancia; 4.ª, Preservación y asistencia del adulto.

Primera sección: Presidente, doctor Bonchard. Temas: «Tratamiento del lupus por los métodos nuevos. Diagnóstico precoz de la tuberculosis por los métodos nuevos».

Segunda sección: Presidente, doctor Lannelongue. Temas: Tuberculosis ileo-cecal. Intervenciones quirúrgicas en la tuberculosis de las meninges y del encéfalo.

Tercera sección: Presidente, doctor Grancher. Temas: Preservación escolar. Preservación en la familia. Sanatorios marítimos.

Cuarta sección: Presidente, doctor Landonzy. Temas: Factores etiológicos de la tuberculosis. Papel de los Dispensarios y de los Sanatorios en la lucha antituberculosa. Seguros y mutualidades en la lucha antituberculosa.

ORGANIZACION REPUBLICANA

CARRANQUE

En la reunión celebrada el día 23 de Enero último, se renovó por sufragio y en la siguiente forma, la Junta municipal:

Presidente honorario, D. Nicolás Salmerón y Alonso; presidente efectivo, D. Victorio Fernández y Retana; vicepresidente, D. Sixto Fernández y Gómez; secretario, D. Angel Morales y Alonso; interventor y representante en la Junta central, D. Pedro Fernández y Retana; contador, D. Juan Ocón y Martínez; vocales, D. Francisco López, D. Lorenzo Nieto, D. Eugenio Martín, D. Liborio Martín, D. Alberto Martínez, don José Antonio Camacho, D. Adelaido Retana, D. Angel Caballero, D. Gregorio Guzmán, D. Germán Guzmán, D. Gregorio Llamas, D. Hilario López, D. Nemesio Caballero, D. Lino Garrido, D. Eusebio Casarrubios, D. Claro Orgaz y D. Angel Martín.

Crónica teatral.

FUNCION BENÉFICA

Con muy buen acuerdo la Comisión organizadora de este espectáculo acordó no guardar consideraciones á nadie y suprimir todas las localidades de favor, incluso las de la prensa, así es que gracias á las influencias que puse en juego, tal era la demanda de billetes, y al desembolso de 0'75, logré obtener una entrada de *paraíso* desde cuyas alturas tomo éstas cuatro notas.

Todos los improvisados artistas merecen un aplauso sincero por su desinterés y buena voluntad; tratándose de un fin caritativo no hay que buscar defectos á la ejecución de las obras puestas en escena; cada cual procuró cumplir con su deber.

Merecen especial mención los coros por su magistral trabajo y sobre todo aquel coro de señoritas, verdadero coro de vírgenes, de las que rodean el trono del Señor.

La *mise en scena* admirable por su realismo. ¡Con decir que los soldados que forman parte del séquito de la procesión de *Gigantes y Cabezudos* parecían soldados de verdad, está dicho todo!

Resumen:

Los resultados pecuniarios, superiores; los necesitados, satisfechos y *tutti contenti*.

Luz.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TOLEDO

Por acuerdo de esta Excm. Corporación, en sesión de 7 del pasado Diciembre y con arreglo á lo que preceptúan las Reales órdenes de 23 de Octubre de 1881 y aclaratorias de 31 de Diciembre del mismo año y 28 de Febrero de 1890, deberá proveerse por oposición la plaza vacante de Director del Laboratorio Químico-micrográfico municipal y Centro de desinfección de esta capital, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas y el 25 por 100 de todos los análisis no oficiales que le autorice practicar el Excmo. Ayuntamiento, según tarifa que en su día aprobará la Corporación y con la absoluta prohibición, según acuerdo, de tener abierto al público ningún establecimiento de su propiedad sin ejercer otro cargo oficial ni particular que el anunciado.—Los opositores enviarán sus solicitudes documentadas y acompañadas de los justificantes de méritos y servicios prestados que puedan reunir, al Sr. Alcalde Presidente de este Municipio, en el término de sesenta días, á contar desde la fecha de inserción de este anuncio en la *Gaceta de Madrid*.—Las oposiciones tendrán lugar en Madrid, con sujeción á las citadas Reales órdenes y el que resulte propuesto por el Tribunal, disfrutará del sueldo antes mencionado.—Toledo 12 de Enero de 1905.—El Alcalde Presidente, *José Benegas*.—Por acuerdo de S. E., el Secretario, *Ricardo San Juan*.

ES COPIA

Señores que constituyen el Tribunal.

Excmo. Sr. Dr. D. Santiago Ramón y Cajal, Catedrático de la Facultad de Medicina.

Sr. D. José Gómez Ocaña, Académico numerario de la Real de Medicina y Catedrático de la Facultad.

Sres. doctores D. Juan Fagés y González y D. José Madrid Moreno, Catedráticos de la Facultad de Ciencias y D. Ventura Agulló de la Escosura, Catedrático de la Escuela especial de Ingenieros industriales.

Esta convocatoria ha sido inserta en la *Gaceta* del 28 de Enero pasado y por tanto, el plazo para admitir solicitudes, espira el día 8 de Abril próximo.

Crónica.—Información.

Advertencia.

Hasta fin del presente mes conservaremos ejemplares de LA IDEA á disposición de los que quieran adquirirlos y completar sus colecciones.

Pasada esta fecha no respondemos de servir pedidos que se nos hagan.

Con la fortuna de siempre, continúa el editor señor Tasso, de Barcelona, la publicación de las obras de Eugenio Sué.

Hoy llega á nuestro poder el cuaderno 19 de los *Siete pecados capitales* que como todos los anteriores consta de 32 páginas y lámina de regalo, y se ve de á 15 céntimos de peseta cada uno.

Nota de los operarios que han tenido ocupación en las obras municipales durante la segunda semana de este mes.

Almacén, 3; Alcantarillas, 3; Vertederos, 5; Jardines, 5; Empedrados, 6; Arrieros y volquetes, 3; Construcción de sepulturas, 7; Extracción de restos, 9; Camino de Aranjuez, 7; Idem de la Bastida, 5; Idem Covachuelas, 6; Agregados, 26; total 85.

Digna de aplauso es la determinación tomada por la Junta de gobierno del Centro de Artistas é Industriales, procurando, que durante los meses de Octubre á Diciembre y Febrero á Mayo, se celebren en el local social, conferencias científico-literarias, y veladas artísticas de las que se exceptuarán como tema de exposición, todo lo referente á religión y política.

Nos parece muy bien que aun tratándose de un Centro, compuesto de personas, casi todas muy ilustradas, se procure aumentar la cultura y dar variedad á los actos sociales que en el Casino se celebren.

Para tomar parte en las citadas conferencias, se ha invitado á multitud de personas, conocidas por su ilustración é inteligencia.

«El Orfeón Toledano» cuya labor es por muchos motivos estimable, se propone concurrir á las fiestas del Centenario del *Quijote* que en el próximo mes de Mayo han de celebrarse en Madrid.

Si con entera convicción de sus aptitudes, aspira á un premio, lo conseguirá y lo consideraremos como un triunfo propio.

Ha fallecido en esta ciudad, el día 17 del actual, doña Gabina Ayala y Gallardo, esposa de nuestro particular amigo D. Celestino Julián.

Tanto este señor, como sus hijos é hija política, pueden contar con nuestro sentimiento.

«La Mutualidad Española», Sociedad de ahorros de previsión y deseguros mutuos sobre la vida, establecida en Madrid, ha repartido entre sus abonados elegantísimos almanaques de pared, adosados á una bonita placa metálica.

Como es sabido, en el próximo mes de Mayo se celebrarán fiestas en honor de Miguel de Cervantes Saavedra, inmortal autor del *Quijote*, y en las que tengan lugar en Madrid tomarán parte todos los Orfeones de ambas castillas.

También el Orfeón toledano concurrirá á aquel grandioso espectáculo vocal, y por tal determinación le felicitamos.

Nuestro paisano D. Guillermo Cereceda, conocidísimo en toda España por sus extraordinarias aptitudes musicales, ha organizado una Compañía lírico-dramática, de la que forman parte distinguidísimos artistas.

Se propone dar seis únicas funciones, en las que se representarán dramas líricos y óperas en castellano.

Comienza sus tareas esta noche en el Teatro de Rojas, y el empeño de hacer hoy buena música, merece un lleno por cada representación.

Los precios no excederán de los acostumbrados.

El colega local *El Eco de la Industria y Comercio* preguata en su último número si sería oportuna la celebración en la próxima feria de una Exposición Artística é Industrial provincial, para conmemorar el aniversario de la muerte de Cervantes.

Hemos de advertirle que aunque no con tal motivo, el mismo pensamiento y con grandísima amplitud fué expuesto al Concejo toledano por el concejal Sr. Medina, y en fecha muy anterior figuraba igual idea en la moción que acerca de la feria suscribió el Sr. Gómez de Nicolás.

Ha visitado nuestra redacción, y por eso le damos gracias, una comparsa titulada de José María (El Tempranillo), compuesta por los individuos siguientes:

Pareja de sevillanas, Eulalia Fernández y Encarnación Gutiérrez; *bailaora de tangos*, Rosita Romero; *capitán*, Julián Gutiérrez; *teniente*, Martín Quijorna; *director*, Antonio Aguado; *representante*, Braulio Gutiérrez; *tocadores*, Ricardo Hernández, Mariano Santamente, Toribio Delgado, Martín Alguacil; *coro*, Santiago Carrillo, Santiago Chozas, Ventura Hidalgo, Justo Rodríguez, Mariano Diezma, José Ballesteros, Tomás Martín, Mariano Sánchez, Facundo García y Evaristo Santiago.

Correspondencia administrativa.

D. Esteban Solana, de Santa Cruz del Retamar, abonó 6 pesetas por la suscripción de 1.º de Enero á fin de Diciembre de 1905.

D. Gumersindo Díaz Cordovés, de Madrid, pagó 1,50 pesetas de 1.º Enero á fin de Marzo.

D. Damián Vargas, de Carpio de Tajo, pagó 1 peseta de 1.º de Febrero á fin de Marzo.

D. José Illán, de Madrid, pagó 6 pesetas de 1.º de Abril de 1904 á fin de Marzo de 1905.

D. Anselmo Fernández Villacañas, de Quintanar de la Orden, pagó 3 pesetas de 1.º de Enero á fin de Junio.

D. Nemesio Novillo, de Quintanar de la Orden, pagó 1,50 pesetas, de 1.º de Enero á fin de Marzo.

PARA EL PRÓXIMO CARNAVAL

Por no poderla atender su dueño, se vende una colección de trajes de máscara, todos en buen uso, entre los que hay capuchones de raso para señora y caballero, bebés, trajes de época, clons, diablos y otros muchos.

Se venden todos ó sueltos, prefiriendo cederlos en conjunto.

Para verlos y tratar de las condiciones de venta, puede dirigirse el que esté interesado en adquirirlos, á la calle de la Soledad, núm. 3.

RESOLUCIÓN DE UN PROBLEMA DIFÍCIL

Lo ha logrado la Casa de Mingote, que por ocho duros ofrece un traje de género francés con buenos forros, corte inglés y confeccionado por inteligentes y buenos operarios.

Los elegantes deben aprovecharse.

Sastrería de Antonio Mingote

ZOCODOVER, 24.—TOLEDO

THEOBROMINA FOSFATADA LUQUE

Alimento completo para niños, embarazadas, nodrizas y personas débiles ó enfermas.

Sustituye con grandes ventajas á las harinas lacteadas.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos de esta provincia.

Pedidos por mayor, al representante exclusivo de Toledo y Avila, D. Agustín de Soto y Avial.

Dirección postal: Por Talavera de la Reina, Casavieja.

Telegramas: Soto.—Talavera de la Reina.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración uerviosa, neurastenia, impotencia, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas. Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; Toledo, Santos, Plata, 23; Consuegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Madridejos, A. Villare-

jos; Ocaña, Gómez García; Talavera de la Reina, J. Díaz y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la Sociedad Española de Droguerías en general.

RED TELEFONICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Lotería Nacional del 15 del actual, ha correspondido el regalo de esta Red á D. Telesforo Cortecero, que entre otros tiene adjudicado el número 659, igual al formado por las tres últimas cifras del 659 agraciado con el premio mayor y ha elegido

Una manta de cama

del establecimiento de D. Ruperto de Arce, Comercio, 50, teléfono 209, por ser uno de los varios regalos que ofrece la Empresa.

Se alquila un magnífico Salón en la Central de Teléfonos.

MOISÉS SANCHA

12, CRUZ, 12.—MADRID

DE NUESTRO CATALOGO DE PRENDAS DE CAZA CAMPO Y SPORT



Figura núm. 10. Traje de pana bronce, con pantalón de puño ó cenidor de goma, en pana del país, 70 pesetas, alemana, 115 pesetas, inglesa, 125 pesetas.—Figura núm. 11. Traje de cheviot, de fantasía, botones de cuero, 80 pesetas.



Figura núm. 12. Traje de chaquet, á la inglesa, con pespuntos anchos, con aplicación á la caza y al sport hípico, para polaina, 120 pesetas.—Figura núm. 13. Traje de tela impermeable, con capucha de lo mismo, para encima de otra prenda, todas las costuras van cosidas y gadas, para que no penetre el agua. Hay variedad de dibujos y colores, todos nuevos, 90 pesetas.

Imprenta de Rafael G. Menor, Sillería, 15.